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流浪猫狗一年数量能翻近两番
为它们做绝育手术，或许是最温和有效的手段
本报记者 鞠平 实习生 陈琳琳

本报2月14日讯(记者

崔岩) 为规范行车秩序

和保护行人过路安全，烟台

交警部门在市区主干道设

置了人性化的人行道隔离

护栏。但是令人气愤的是，

在只楚路上，这道保障安全

的生命线却屡遭破坏。

14日下午3点，在只楚

路天虹技工学校公交站点

附近，过往的汽车络绎不

绝。距离站点不远处的道路

中央，原本设置在人行道护

栏中的隔离桩，却不知被谁

拆走了几根，宽度恰好够一
辆车通过。其间，不时有过

往车辆通过此处掉头。

“隔离桩已经被挪走一
段时间了，本来这里车辆不

能转弯，现在却有很多车从

此通过。”家住附近的王女

士告诉记者，自己每次过马

路都提心吊胆，希望交警部

门赶紧修缮。

家住阳光富景花园的

孙先生有自己的看法。“每

次交警修好了，不久就会再

遭破坏，主要是因为此处方
便过往居民，建议此处开设

红绿灯。”

只楚路上被破坏的隔离护

栏是否仅此一处？记者发
现，烟台客运公司站点、新
桥附近……只楚路上，距离

此处不远的隔离护栏都受
到不同程度的损坏。

“这个路段上集中了许
多经营五金、建材的商户，

为了运送货物方便，商户就

把隔离护栏破坏了。”一位

不愿透露姓名的知情人士
告诉记者。

“仅只楚路上的隔离桩，

一个月就已破坏了六七次。”

查阅完《道路设施损坏情况

赔付表》，烟台市交警二大队

有关负责人表示，设置人行

道隔离护栏都是经过交通部

门调研取证的，相对比较合

理，如果隔离护栏被移开，极

易造成交通事故。

“故意损毁破坏交通设

施，交通法都有相关处罚。”

交警部门提醒市民，为了交

通安全，一定要保护交通设

施。同时，广大市民也可以
对损害交通设施的行为进

行积极举报。

为走车方便，有人把隔离护栏破坏了，却给行人造成了安全隐患

只楚路的护栏屡遭“黑手”

本报2月14日讯(见习
记者 孙淑玉 通讯员
季爱君) 14日是情人们互

赠礼物表达爱意的节日。在

这个特殊的日子里，一位居

民也用自己的行动温暖着

邻居。翡翠社区的李慧荣不

仅主动为生病的邻居忙里

忙外，还特意到居委会“请
缨”，希望能在社区为生病

的邻居侯明娟发动一次捐

款。

“我过来问问，看看能不

能从居委会的角度发动居民

捐款，帮帮对门生病的邻

居。”年还没过完，李慧荣又

开始为困难邻居忙活开了。

李慧荣口中生病的邻居叫侯

明娟，自去年五月份查出患

有骨髓增生异常综合征后，

她已经卧病在床半年多了。

14日，记者来到侯明

娟家中，简陋的屋子里仅摆

着一张双人床、一台电视和

一个茶几，虽然腊月二十八

已经输了血小板，但此时侯

明娟的腿上已经布满了密

密麻麻的小红点。“不用十

天就得输一次血小板，每次

都得花1600多元钱。”侯明

娟说。

“他们一家现在还借助

在亲戚的房子里呢！”提起

侯文娟一家的情况，不少邻

居都连连叹气。居委会工作
人员孙锡爱告诉记者，此前
因为没钱，侯文娟一直拖着
不肯去医院，春节前因为感

冒引发的综合征，一直到腊

月二十九她才出院，而住院

期间两万多元的花费都是
从亲戚那儿借来的。

侯文娟的丈夫是智力

残疾三级，家里还有一个女

儿正在上学，平时家里的担

子都落在侯文娟一个人身

上。侯文娟生病后，家中仅

有的经济来源也断了，目前
只能靠丈夫偶尔外出打零

工勉强维持生活。

“多少年的邻居了，看着
心里都着急，又帮不上什么

大忙。要是居委会能帮忙组
织个募捐，需要做什么，我全

力配合。”李慧荣的语气里充

满焦急与期待。居委会季主

任告诉记者，目前居委会正
在多方联系募捐，希望有更
多的好心人能伸出援手，帮

侯明娟一家渡过难关。

邻居病了没钱治疗

一市民主动“请缨”组织募捐

本报2月14日讯(见习记者 毛旭松

实习生 张承林) “楼前乱搭乱建的板房，

把消防通道都给堵了，在里面住得很不安

全。”14日，有市民向记者反映，在桦林小区

世通巷两排楼之间，各种乱搭乱建的板房堵

塞了本来用于消防的通道，一旦发生火灾后

果不堪设想。

14日上午，记者来到世通巷发现，两排

楼之间的消防通道被各种材质的板房占据，

原本有8米宽的通道却只剩下了不到2米的

宽度，仅够居民进出，而这些以经营小吃为

主的板房业主，使用的都是煤气罐，对人口

稠密的居民区造成了相当大的安全隐患。

“我也不知道这些板房是什么时候开始

建的，反正从我一搬来就是这种情况。”在世

通巷住了十几年的王大妈说，“以前也有人

反映过，但由于没有物业，这个事情也就不

了了之。”

而据居民高先生介绍，世通巷是上世纪

80年代建造的，当时的消防通道很宽阔，但

是由于一直没有物业管理，加之这里离学校

很近，很多学生来这里就餐，所以越来越多

的居民在楼下搭建板房租给外来人员，本来

只是几家对居民的影响不是很大。“最近几

年这种情况越来越严重。消防通道被堵塞，

消防车和救护车都进不来，万一发生火灾，

后果不堪设想！”高先生忧心忡忡。

芝罘区规划局的张姓负责人告诉记者，

规划局已接到居民反映，规划局领导对此十

分重视，已派执法人员到现场进行调查，部

门将按法律程序进行查处。芝罘区城市管理

行政执法局负责人表示，城管局接到居民举

报后，将责成辖区中队到现场调查，如果问

题存在，将尽快清理违章建筑，保证消防通

道的顺畅。

2月14日上午，翡翠社区计生协会的工

作人员来到辖区困难户家中回访，并为他们

送去了爱心汤圆、水果等礼品，帮助他们顺

利过好元宵节。

见习记者 孙淑玉 通讯员 季爱君 摄

14日下午2点，幸福街道办事处福泰社
区召开了社区楼长座谈会。24位楼长在座谈

会上踊跃发言，积极讨论，向社区居委会反
映治安问题、楼道卫生等需要居委会完善
和解决的问题，居委会主任详细记录了楼
长的意见，并表示将尽快落实解决方案。

见习记者 毛旭松 通讯员 王元强 摄

世通巷消防通道
被板房侵占
居民担心居住安全

迎元宵送汤圆

听楼长提建议

损坏后的人行道隔离护栏处，不时有车辆通行。 崔岩 摄

流浪猫狗一直给市民带来许多烦恼，随着春天的到来，流浪猫狗又进入了生育期，一只母猫可以生四
窝小猫，一只母狗可以生一窝小狗。据宠物医院和收留流浪猫狗的爱心人士不完全统计，烟台芝罘区一些
小区至少有700只以上流浪猫狗。即便其中一百只猫、一百只狗这个春天生产，那么至少将流浪猫狗的数量
提高2000多只。流浪猫狗带来的麻烦正在快速滋生……

脏兮兮灰白色的毛，瘦骨嶙峋，

略显老态的流浪狗“宠宠”，在烟台

市府小区附近已经定居很久了。

“宠宠”这个名字，是在附近经

营一服装店的刘婷给它起的。刘婷

每次遇到它，都要喂它吃的。“宠宠”

一点也不挑食，骨头、馒头、火腿肠、

煎饼果子……它都会狼吞虎咽地吃

完。刘婷说，她曾经想找救助狗的组
织收留它，却一直没联系上。

而像“宠宠”这样的流浪猫狗在

烟台的大街小巷随处可见。14日，记

者在所城里附近转了一圈，发现了

七八只流浪狗在路边游荡。这些流

浪狗有的胆子小，看见人就跑，有的

却十分凶狠，市民经过时，它甚至追
着咬出很远。据宠物医院的工作人

员介绍，天冷的冬天和春天的生产
期，流浪猫狗的性情都非常暴躁，很

容易发生咬人伤人事件。

据毓璜顶医院和烟台山医院医

生介绍，烟台每年被猫狗抓伤咬伤

的情况相对比较严重，高峰期一天

最多能接诊四五十个病例。

“被狗咬伤必须及时注射疫苗，狂

犬病一旦发作，几乎无药可治。”烟台市

疾病预防控制中心工作人员告诉记者。

一天能接诊四五十个

被猫狗抓伤咬伤病例

流浪猫狗泛滥，带来卫生难题，

破坏了城市形象，更甚者威胁了市

民的健康和生命，这些导致许多市

民对流浪猫狗恨之入骨，巴不得将

这些流浪猫狗全部一棍打死。

“已经威胁到居民生命安全，应

该对其进行打杀！”毓璜顶公园附
近，市民许先生这样说。言语中，记

者能听出他对流浪狗的厌恶。

许先生认为，流浪猫狗没有主

人，有很大的安全隐患，因为一旦发

生伤人事件，根本没人来承担法律

责任。烟台多起猫犬伤人的事已经

给市民敲响了警钟，现在再不进行

捕杀，就是对流浪猫狗的纵容。

但是对流浪猫狗的打杀并不
是那么容易。首先，与支持“开打”

的市民相反，许多爱狗的市民坚决

反对这种残忍的手段，“狗狗也有

生命，人类应该爱护动物。”爱狗的

姜女士这样认为。去年在烟台市的

打狗行动中，面对治安民警，许多

爱狗人士上前护狗，甚至不惜与民

警争吵。其次，流浪猫狗的打杀需

要大量的人力物力，需要配套的设

备，并不是简单的一句“打杀”就可
以解决。

流浪猫狗泛滥成灾

但打杀不能解决根本问题

那么流浪猫狗究竟该如何处理？

一些爱狗人士和宠物医院的专业人士

认为，给流浪猫狗做绝育手术是一个

温和有效的方法。

烟台和谐宠物医院的张医生告诉

记者，一只流浪母猫一年能生产4窝小

猫，一下就增加了十多只流浪猫，一只

母狗一年虽然只能生产一窝狗崽，但

是一窝都是在五六只左右。如果不有

效地限制数量，根本无法谈及流浪猫

狗的治理。而如果给流浪猫狗做了绝

育手术，那么流浪猫狗的数量就会逐

年降低，再加上建立救助站，呼吁爱猫

狗人士的领养，流浪猫狗的数量就会

越来越少。

自2005年以来，张医生他们一直在

为流浪猫免费做绝育手术，五年多，他们

成功地为近千只流浪猫做了手术，效果

非常好。“前几年到处都是流浪猫，但现
在流浪猫的数量远远少于流浪狗，这个

方法非常有效。”

不过有不少市民认为，给流浪猫

狗进行绝育是一种不太仁道的做法，

对此一直收留流浪猫狗的爱心人士许

女士认为，做绝育手术就不会有更多

的小猫小狗一出生就流浪，没有食物，

得不到温暖，还要忍受各种危害。

为它们做绝育手术

或许是最温和有效的手段

世通巷消防通道被板房侵占。 毛旭松 摄


